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２ 平　良　秀　之 9

３ 箕　底　用　一 7

４ 伊良皆　高　信 20

５ 今　村　重　治 19

10：00 １ 　宮　良　　操 15

２ 井　上　美智子 17

３ 我喜屋　隆　次 11

４ 福　島　英　光 12

５ 長　山　家　康 4

10：00 １ 大　石　行　英 22

２ 小　底　嗣　洋 18

３ 友　寄　永　三 5

４ 砥　板　芳　行 10

５

10：00 １ 石　垣　涼　子 3

２ 﨑　枝　純　夫 13

３ 東内原　とも子 6

４   石　垣　　亨 8

５

３月15日 水

３月16日 木

平成29年 第２回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　日　程　表

３月13日 月

火３月14日



平成29年３月13日(月)～３月16日(木)

順番 議席

２ ９ 平　良　秀　之 君

１、

(1)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)

５、
(1)

「住宅セーフティネット法」を活用した北西中部地域へ
の取り組みについて
北西中部における地域の人口増を図る取り組みとして
２月３日、閣議決定された「住宅セーフティネット法」
を活用した子育て世代、高齢者の負担を軽減する取り組
みについて

平真小学校の児童数増加に伴う対応について
市内小学校の生徒数の推移と傾向性並びに平真小学校校
区内における生徒数増加への課題と対応について

石垣市難病患者等に係る渡航費助成について
沖縄本島などの医療機関を利用する離島患者や妊産婦の
経済的負担を軽減するため、沖縄県は平成29年度当初予
算案に渡航費や宿泊費を助成する市町村に対し、経費の
半分を補助する予算を2,300万円計上している。まだ対
象とされていない不妊治療等に対する取り組みについて

無年金者救済法による対象者への取り組みについて
昨年11月に成立した無年金者救済法により、公的年金の
受給資格を得るのに必要な加入期間(受給資格期間)が今
年８月以降、25年から10年に短縮される。対象者は全国
で約64万人おり、年金を受け取るには請求手続きを行う
必要があるが、手続き内容と取り組みについて

陸上自衛隊配備計画について
市長は、これまで公平性を期すためとし賛成、反対のど
ちら側とも直接面談することを断ってきたが、12月議会
後、賛成する地域関係者と面談の後、防衛省が計画する
陸上自衛隊の配備について「配備に向けた諸手続きを開
始することを了承する旨、伝達する」との方針を表明し
た。その真意について

平成29年 第２回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　通　告　書

氏　名 質　問　要　旨

１ １６ 長　浜　信　夫 君

１、
(1)

２、
(1)

(2)

(3)

３、
(1)

石垣市風景計画見直しについて
景観計画区域のそれぞれの基本的な考え方について説明
を求めます

施政方針について
高齢者ドライバーの運転免許証自主返納制度の効果を高
めるために、新たな施策が必要だと考えますが見解を求
めます
市制施行70周年記念事業の市民大運動会について、自衛
隊配備問題で市民が分断された状況では、事業の趣旨に
疑問の声が挙がっております。このことについて見解を
求めます
推進派提出の「石垣島への陸上自衛隊配備を求める請
願」を、議会は不採択にしました。しかし、市長は陸上
自衛隊配備に固執しており、その姿勢に違和感を覚えま
す。このことについて見解を求めます

自衛隊配備計画について
市長は住民と話し合いをする旨、議会で答弁しておりま
す。しかし、約束を反故にする議会軽視と住民無視の行
動でありました。このことについて市長の見解を求めま
す



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

５ １９ 今　村　重　治 君

１、
(1)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)
ア
イ

(2)

ア
イ

５、
(1)
(2)

施政方針について
公有財産(市有農地)の有効利用について具体的な取り組
み

法定外公共物(里道)について
里道の用途変更についての進捗状況

時効制度について
取得時効、消滅時効について

環境行政について
し尿及び浄化槽、清掃業者に関する件について
許可業者は何社あるのか
し尿処理場に搬入される搬入台数について(平成27年度
実績)
石垣市一般廃棄物、最終処分場運営委託管理業務につい
て
過去３年分の各年度毎の管理委託業務費
平成28年度より長期継続契約になっているが何のためか

公共下水道事業管理委託業務について
処理場とポンプ場の分離発注について
地元企業育成という観点から処理施設管理業務の共同企
業体による発注について

４ ２０ 伊良皆　高　信 君

１、
(1)
ア
イ

(2)
ア

(3)
ア

(4)
ア

(5)
ア
イ

都市行政について
風景計画について
市の考えと概要について
今後のスケジュールについて
旧空港跡地を横断する市道について
概要と今後の取り組みについて
南大浜地域の用途指定について
進捗状況について
博物館について
移転建て替えでの考え方について
離島ターミナルの利活用について
プラネタリウムの考え方について
運用と概要について

３ ７ 箕　底　用　一 君

１、

２、

３、

４、

５、

６、

本市における自殺対策について

八重山闘牛組合による施設整備の要請について

北西部地域と中部地域における移住定住促進の取り組み
について

石垣島自衛隊配備計画について

授乳やオムツ替えができる、施設普及および整備率につ
いて

北部地域での市役所出張所建設の可能性について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

８ １１ 我喜屋　隆 次 君

１、
(1)
(2)

２、
(1)
(2)
(3)
(4)

３、
(1)
(2)

４、
(1)

平成29年度予算規模に対する職員数について
石垣市定員適正化計画について
行政改革に伴う定数管理について

環境行政について
一般廃棄物処理基本計画について
廃棄物処理施設の現状と更新時期について
最終処分場の延命化の必要性について
焼却施設の年間修繕費について

「美ら星ゲートの構築事業」について
事業の内容について
同事業に関する「調査事業」について

北部振興について
バス賃等の補助、調査について

７ １７ 井 上　美智子 君

１、
(1)

(2)

(3)

２、
(1)
(2)

３、
(1)
(2)
(3)

４、
(1)
(2)

自衛隊配備問題について
昨年12月26日に候補地周辺の配備反対の住民の声も聞か
ず、市議会において請願が継続審議であることも無視
し、記者会見した理由について
施政方針の中の「昨年12月に防衛省に対し、配備に向け
た諸手続きを開始する」と「受け入れ表明」との違いに
ついて
候補地周辺の４公民館が反対している中、それでも配備
を強行するつもりですか

幼稚園休園問題について
「２年間据え置き」とした経緯について
子育て世代が住みやすい地域にするための施策について

学校図書館司書について
学校の図書館の果たす役割について
学校図書館司書の採用について
学校図書館司書の処遇改善について

中学校副読本について
副読本発行の経緯について
去年の６月議会での質疑の後、教育委員会で副読本につ
いてどのように審議されたのか

６ １５ 宮　良　　操 君

　
１、
(1)
(2)

２、
(1)
(2)

３、
(1)
(2)
　

４、
(1)

５、
(1)

６、
(1)

施政方針について
自衛隊配備計画について
ゴルフ場建設について

教育行政について
石垣市中学生用副読本の刊行について
幼稚園入園問題について

畜産行政について
優良繁殖雌牛の増頭について
セリ牛の輸送船の廃船についての対応について

公有財産のあり方について
市有農地について

農地行政について
ゴルフ場計画に伴う農業委員会の対応について

児童福祉行政について
新年度における園児受け入れの現状と課題について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１０ ４ 長　山　家　康 君

１、
(1)
(2)

２、
(1)
(2)

３、
(1)

４、
(1)

５、
(1)

６、
(1)

石垣市の経済について(ザル経済からの脱却を目指して)
石垣市の経済状況について(平成26年～平成28年)
経済振興に関わる課題について

人手不足問題について
石垣市の「人手不足」の状況について
人手不足解消に向けた本市の取り組みについて

障害者雇用について
市内の障害者雇用者数について

川平公園駐車場について
石垣島で人気の観光スポットである川平湾では、観光
トップシーズンやクルーズ船が寄港した際には、駐車場
付近で車が混雑しているが、対策の必要性について

統合型リゾート（ＩＲ）誘致について
ＩＲの誘致についての当局の見解を求める

保育行政について
待機児童解消への進捗状況について

９ １２ 福　島　英　光 君

１、
(1)
ア

イ

ウ
(ア)

(イ)

２、
(1)
(2)

３、
(1)
ア
イ

４、
(1)

施政方針について
施政方針の「生きがい」(9頁)について
「…地元において、２年間の保育士資格及び幼稚園教諭
資格が取得できる環境を整備します。」(9頁)について
「…病児・病後児に保育を提供する体制の強化。」(10
頁)について
障がい者福祉について
「課題の委託事業者を増やし」(11頁)とあるが、その委
託事業者数の動向について
「障害者差別解消法」の具体的な取り組みについて

人事行政について
石垣市人材育成基本方針に基づく取り組みについて
人事評価制度の取り組み状況について

教育行政について
旧大浜町浄水場跡について
教育委員会における取り組みについて
県土木事務所との会議等について

平和行政について
陸上自衛隊配備計画について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１３ ５ 友　寄　永　三 君

１、

２、

３、

４、
(1)
(2)

児童・生徒派遣費補助事業について

空家バンクについて

生活保護の現状について

水道行政について
上水道と簡易水道統合について
漏水対策について

１２ １８ 小　底　嗣　洋 君

１、

２、
(1)

３、

職員倫理条例の第５条３項についての見解について

副読本(八重山の歴史と文化・自然)について
南京事件と従軍慰安婦に関する教育長の見解について

政治倫理確立のための市長の資産公開について

１１ ２２ 大　石　行　英 君

１、

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

自衛隊配備問題における「第三の道」の視点と提言につ
いて
自衛隊配備問題が大きく浮上して約一年余、その間議会
においても街中においても、賛成、反対の声が沸騰し対
立と分断の流れが加速しつつある。多くの市民が自分が
賛成に回るべきか、どうしてよいか判断がつかず悶々と
して苦しんでいるのが実情だと思えてならない。そして
これ以上、対立と分断が進行すれば、このまちの未来は
どうなるのかと憂いと嘆きと不安の渦が巻き起こり始め
ている。これは、日本一幸せあふれる石垣市を目指す中
山市長の公約に逆行する流れだと思えてならない。この
現状を、この惨状をどのように見つめ、どのように考え
ておられるのでしょうか。

このような惨状を見て悲しまない人はほとんどいないと
私は思えてなりませんが、どうしてこのような混乱が生
じてしまったのか、その原因はどこにあるのか。所見を
お聞かせ願いたい。

日本一幸せあふれるまちを目指す本市にとって、対立と
分断と混乱をこれ以上加速させるわけにはいかないと思
うが、はたしてその対応策はあるのかどうか、あればお
伺いしたい。

賛成・反対という二者択一の選択肢だけではなく、もう
一つの選択肢として「第三の道」の選択肢があっても良
いと思うがどう考えるか

「第三の道」とは、いわゆる石垣島らしさの道、本来の
石垣島の姿はどうあるべきかという道、結論から言え
ば、平和友好の道を探求する道だと思えてなりません
が、どのようにお考えでしょうか



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１６ １３ 﨑　枝　純　夫 君

１、
(1)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)
(2)

５、
(1)
(2)

自衛隊基地配備計画について
配備了承までの経緯について

食料・野菜生産について
食料自給率とその取り組みについて

県道石垣空港線アクセス道路進捗状況について
旧大浜町浄水場跡文化財指定の現状について

農業委員会について
遊休農地の解消と県有地処分について
農業委員会等に関する法律の改正に伴う、農業委員会の
新制度について

街の美化について
市道・県道の街路樹の管理について
法定外目的税導入について

１５ ３ 石　垣　涼　子 君

１、

(1)
(2)

２、

３、

４、

５、

６、

子ども子育て支援事業計画及び支援事業の進捗と今後の
進め方について
公立保育所及び公立幼稚園のあり方について
公立幼稚園における５人未満休園問題及び校区内５歳児
の入園選考について

本市における特別支援教育のあり方(現状と課題)につい
て

障がい福祉サービスにおける相談支援員の数が圧倒的に
足りず、サービス提供に影響が出ていることについて

パーキングパーミット制の導入について

難病患者等渡航費助成事業について

空家対策事業の取り組みについて

１４ １０ 砥　板　芳　行 君

１、
(1)

ア
イ
ウ

エ
オ

２、
(1)

３、
(1)

港湾行政について
年々増加するクルーズ船の寄港及び石垣港と台湾を結ぶ
高速貨客船の就航も計画されているが、ＣＩＱ業務の受
入体制や施設の整備等が課題となっている
沖合停泊のクルーズ船のＣＩＱ業務の体制について
高速貨客船のＣＩＱ業務の体制について
国が進める「官民連携による国際クルーズ拠点形成」へ
の取り組みについて
南ぬ浜町クルーズ船用岸壁の暫定使用について
過密状態にある石垣港への各種船舶の寄港について

道路環境行政について
観光客の増加に伴い、レンタカーをはじめとする車両の
往来が増えており、道路上での小動物の轢死の増加が懸
念されるが、小動物保全対策について

自衛隊配備について
防衛省が進める石垣島への陸上自衛隊配備計画について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１８ ８ 石　垣　　亨 君

１、
(1)
(2)

２、
(1)
(2)
(3)
(4)

３、
(1)
(2)
(3)

４、
(1)

５、
(1)

第４次総合計画について
後期基本計画について
豊かな自然継承について(有害動植物の現状と課題は)

観光基本計画について
観光コンテンツについて
全国大会開催について
量より質への転換について
観光従事者の働き方の現状と課題について

特定有人国境離島に関する国の施策について
施策の内容について
ＪＲ並みの移動負担とは
物品輸送費でネット通販全国一律なのに、沖縄だけ別枠
なのはなぜか

県道石垣空港線アクセス道路進捗について
旧大浜町浄水場跡の文化財指定の件について

市長の出張について
２月４日付け、八重山毎日新聞社説の件について

１７ ６ 東内原　とも子 君

１、
(1)

(2)

(3)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)
ア
イ

ウ

５、
(1)

保育行政について
平成29年度(４月)の保育所(園)の入所申込み状況につい
て
保育の受皿拡大に向けて、これまでの取り組み状況と平
成29年度までの保育の受皿の見込みについて
保育の人材確保の対策としてどう取り組んでいくのか

教育行政について
多良間田について

農業行政について
赤土流出防止対策のこれまでの取り組みと今後の展開に
ついて

環境行政について
自然環境の保全と利活用について
自然環境保全ネットワークとは何かについて
本市の観光資源としての国立公園の保全と利活用及び課
題について(ツアーガイドのあり方・自然愛好家等への
ルールづくりについて)
石垣市自然環境保全条例で保護地区に指定された於茂登
岳周辺の整備について(歩道の整備、案内板等の設置)

観光行政について
今年の観光入域客数の目標について


